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VERBALE N. 170 

C O M U N E  D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 21/12/2020 

    

   

L’anno duemilaventi, il giorno ventuno del mese di dicembre si è adunato, in seduta ordinaria, 

giusto avviso del Presidente prot.int. n. n. 343/2020 SCIRC1 del 27/11/2020, il Consiglio della I^ 

Circoscrizione in modalità videoconferenza - mediante collegamento telematico “a distanza” - resta 

inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della I 

Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.                                     

Presiede il Vicepresidente della Prima Circoscrizione Antonio Nicolao. Assiste in qualità 

di Segretario il Dott. Corrado Di Prima, Esperto Amministrativo della Prima Circoscrizione. 

Alle ore 9,39 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri: Imperiale Salvatore, Pitarresi Maria, Randazzo Giuseppe, Sorci 

Salvatore, Tramuto Francesco e Valenti Antonino. Il totale dei presenti è pari a sette.  

Vista la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Nicolao procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri Pitarresi, 

Tramuto e Valenti. L’aula approva. 

Il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 24 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

mozione presentata dal cons. Valenti, aventi ad oggetto: “Pulizia caditoie via Vittorio Emanuele – 

Tratto Cassaro basso”, di cui si dà lettura. 

Il cons. Valenti illustra la mozione. Sollecita, in prossimità della stagione invernale, la 

pulizia delle caditoie oggetto della mozione al fine di evitare eventuali allagamenti e disagi.  

Alle ore 9,42 partecipa ai lavori la consigliera Vetrano. 

Alle ore 9,43 partecipa ai lavori la consigliera Venturella. 

Il cons. Sorci condivide la mozione e fa presente che tutti i lavori di manutenzione 

dovrebbero essere svolti sin dal mese di luglio lungo tutto il Corso Vittorio Emanuele e non solo il 

Cassaro. 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
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Il cons. Randazzo è d’accordo con la mozione del cons. Valenti. Ritiene importante, in vista 

della stagione delle piogge, intervenire subito in tutto il centro storico.  

La cons. Pitarresi condivide la mozione e riferisce di mozioni precedentemente presentate e 

non ancora espletate. A tal proposito chiede la verifica di dette mozioni e lo stato d’intervento.   

Alle ore 9,48 la mozione iscritta al punto n. 24 degli atti ispettivi dell'ordine del giorno viene 

posta in votazione ed approvata a maggioranza. Sono tutti favorevoli. 

Il cons. Tramuto chiede la parola. Parla della sospensione della ZTL nel periodo dal 22 

dicembre 2020 al 06 gennaio 2021. Ritiene che la sospensione della ZTL nel periodo della zona 

rossa non abbia alcun senso e riferisce che la richiesta di detta sospensione fosse stata avanzata per 

dare ossigeno ai commercianti e che a suo dire doveva essere sospesa sin dall’inizio del mese di 

dicembre. 

Il cons. Sorci parla di provocazioni. Riferisce che non si può chiudere in questo periodo di 

zona rossa e che alla Giunta poco importa della cittadinanza e che si muove contro la stessa.  

La cons. Pitarresi comunica che bisogna dare un servizio ai cittadini e chiede chi avrà il 

beneficio della sospensione della ZTL.  

 Il cons. Randazzo è d’accordo con i colleghi che si sono espressi precedentemente. 

Afferma che è una offesa ai commercianti e ai cittadini. 

Il cons. Imperiale constata la presa in giro da parte di questa amministrazione. Riferisce che 

se si vuole dare un aiuto concreto ai commercianti la ZTL dovrebbe essere sospesa per i prossimi 

4/5 mesi fino all’estate prossima. Comunica che la chiusura della ZTL incide molto sulle attività dei 

commercianti e dei ristoratori del centro storico. Ribadisce la sospensione della ZTL una presa in 

giro dal momento che nessuno potrà uscire di casa.    

La cons. Venturella parla di locali stracolmi a pranzo. A suo dire non crede sia penalizzante 

per i ristoratori la chiusura del 24 e 25 dicembre. Riferisce che vi è troppa gente in giro, la quale 

non si è lasciata inibire da un provvedimento di chiusura ma che continua a riempire le strade. 

L’abbattimento totale della ZTL è deleteria in quanto la gente non si autodisciplina.  

Comunica che sfida chiunque a trovare una amministrazione locale che brilli in periodi di 

pandemia e che questa è la nostra guerra che richiede sacrifici e misure compensative. 

 Il cons. Imperiale parla del Decreto del Premier Conte che invita i Sindaci a chiudere le 

piazze per evitare la pandemia. E’solidale con le vittime del covid.  

Riferisce che l’Amministrazione potrebbe dare un aiuto concreto ai commercianti e ai 

ristoratori sospendendo la ZTL e non con provvedimenti di lockdown.  

Il cons. Tramuto condivide quanto detto dalla consigliera Venturella circa la troppa gente in 

strada specialmente nelle giornate di sabato e domenica.  

Evidenzia che se l’Amministrazione avesse dato agli abitanti del centro storico la possibilità 

di circolare durante tutta la settimana anziché solo il sabato e la domenica, senza la preoccupazione 
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di prendere una multa oppure di viaggiare su mezzi pubblici abbondantemente affollati, non si 

sarebbe vista tutta questa quantità di gente e le attività commerciali avrebbero avuto più riscontro. 

Il cons. Sorci sottolinea che se fosse vero quello che dice la cons. Venturella non ci sarebbe 

stata la riapertura per sette giorni e avrebbero potenziato il servizio pubblico. A proposito di 

trasporto pubblico precisa che la gente va in giro in ogni caso offendendo l’intelligenza e il buon 

senso.  

La cons. Pitarresi riferisce che il Covid e i morti sono all’ordine del giorno. Evidenzia che 

bisogna combattere il virus. Dice che bisogna essere realisti. Chiede di sapere cosa ha fatto 

l’Amministrazione Comunale dal mese di marzo ad oggi. Parla di fallimenti delle attività 

commerciali. Parla di autonomia regionale e afferma che non è stato fatto nulla, solo interventi 

palliativi e la sospensione della ZTL sarebbe stata importante per le attività commerciali.  

Riferisce della mancanza di sussidi da parte dello Stato, arrivati in maniera parziale. 

Sostiene che l’Amministrazione si doveva fare carico di interventi effettivi di utilità.  

Informa di avere paura della ripresa economica perché quello che sta succedendo non è 

facile da gestire.  

Il cons. Valenti, alle ore 10,13, comunica di abbandonare l’aula per problemi di 

connessione. 

Il Presidente Nicolao prima di porre in trattazione il punto 25 degli ispettivi dell’ordine del 

giorno – mozione presentata dalla consigliera Pitarresi, invita il Segretario a mettere in votazione la 

sostituzione del terzo scrutatore cons. Valenti con la cons. Vetrano, la quale non risponde all’appello 

e pertanto risulta assente. 

Il Presidente Nicolao invita il Segretario a mettere in votazione la sostituzione della 

scrutatrice cons. Vetrano con la cons. Venturella. L’aula approva. 

Gli scrutatori nominati, pertanto, sono Pitarresi, Tramuto e Venturella. 

Il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 25 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

mozione presentata dalla consigliera Pitarresi, aventi ad oggetto: “Sopralluogo in Vicolo Agnetta, 

per eventuale intervento di potatura in albero di fico”, di cui si dà lettura. 

La cons. Pitarresi illustra la mozione. Riferisce che l’albero citato in oggetto, qualche anno 

fa era un piccolo cespuglio, adesso è un albero di oltre tre metri agganciato a dei tubi esterni 

dell’edificio. Ritiene necessario attivarsi con Ville e Giardini per un sopralluogo necessario per 

verificare le condizioni dell’albero e per evitare eventuali rischi. 

Il cons. Randazzo riferisce che necessita un sopralluogo con i tecnici di competenza. 

Alle ore 10,20 la mozione iscritta al punto n. 25 degli atti ispettivi dell'ordine del giorno 

viene posta in votazione ed approvata a maggioranza. Sette consiglieri favorevoli (Nicolao, 

Imperiale, Pitarresi, Randazzo, Sorci, Tramuto, Venturella). Tre consiglieri assenti (Castiglia, 

Valenti e Vetrano). 
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Il cons. Sorci, alle ore 10,21 comunica di abbandonare l’aula. 

Il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 26 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

mozione presentata dalla consigliera Pitarresi, aventi ad oggetto: “Sopralluogo e intervento di 

manutenzione in fognatura coperta da un sasso in via Gioeni, 32”, di cui si dà lettura. 

La cons. Pitarresi illustra la mozione. Riferisce di una fognatura al centro della strada, 

coperta da un sasso. Comunica che è molto pericoloso, specialmente la sera, per gli automobilisti 

che transitano per quella via e che ha ricevuto molte segnalazioni. Ritiene necessario l’intervento 

dell’Ufficio Tecnico per risolvere tale problematica. 

 Il Presidente Nicolao riferisce che tali problematiche vanno sempre segnalate altrimenti si 

rischia che rimangano irrisolte per molti anni.  

Il cons. Tramuto condivide la mozione della cons. Pitarresi. Riferisce che c’è la cattiva 

abitudine di tappare fognature e tombini con cemento per evitare la fuoriuscita di topi, blatte. 

Evidenzia che non è d’accordo con questo tipo di intervento in quanto si provoca il passaggio delle 

acque piovane in un solo punto. Chiede la rimozione del sasso per la sicurezza dei passanti. 

Alle ore 10,29 la mozione iscritta al punto n. 26 degli atti ispettivi dell'ordine del giorno 

viene posta in votazione ed approvata a maggioranza. Sei consiglieri favorevoli (Nicolao, Imperiale, 

Pitarresi, Randazzo, Tramuto, Venturella). Quattro consiglieri assenti (Castiglia, Sorci, Valenti e 

Vetrano). 

Il cons. Tramuto, alle ore 10,30 comunica di abbandonare l’aula. 

Alle ore 10,30 il Presidente Nicolao dispone la verifica del numero legale. Oltre al 

Presidente Nicolao, risultano presenti i consiglieri Imperiale, Pitarresi, Randazzo e Venturella. 

Il totale dei presenti è pari a cinque. 

Verificata l’assenza del numero legale, vista la presenza di soli cinque consiglieri (Nicolao, 

Imperiale, Pitarresi, Randazzo e Venturella), il Presidente Nicolao sospende i lavori e rinvia la 

seduta di un’ora, alle ore 11,30. 

Alle ore 11,30 il Presidente Nicolao invita il Segretario a fare l’appello. Risulta presente solo 

il Presidente Antonio Nicolao. 

Non essendo stato raggiunto il numero legale, il Presidente chiude definitivamente i lavori 

d’aula. 

 

             Il Segretario                                                                                    Il Presidente                                                            

  Dott. Corrado Di Prima                                                          Antonio Nicolao  
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